

〉磯田順子さんの手紙

松本道介 Michisuke Matsumoto

った。 去年の夏磯田順子さんから長い手紙をも

びらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばいる。去年の三月に水泳は引退して就職している。去年の三月に水泳は引退して就職している。去年の三月に水泳は引退して就職を出ている。去年の三月に水泳は引退して就職を出きまってしまい(キリンビールとのこと)、単位はほとんどとっているので、七月からし単位はほとんどとっているので、七月からしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらく小笠原の母島に民宿のアルバイトをしばらくからない。

五百人足らずだという。 約千キロ、面積は練馬区の半分以下で人口はまず母島の紹介ではじまる。母島は東京の南

小笠原・母島にて

の花は何の花かな?』と思うようになりまし生かされているのを感じます。植物、動物、生かされているのを感じます。その名前や生態のと出会うことができます。その名前や生態に私は詳しい人ではありませんが、母島に来てからは "この鳥は何というのかな?』 "あったは何の花かな?』と思うようになりましているのを感じます。植物、動物、生かされているのを感じます。 自然によって人間が

ながら滞在しているとのことだった。

たいへんきれいな字で書かれたその手紙は

はずむ思いで生きている様子がしるされていた……」と、自然のまっただなかになにか胸

ことができた。月の光が地面につくる人の影 らパワーをもらっているような気分になりま びている、感じも実感できるんですよ。月か えるものたちです。まず心を奪われたのは星 ら、これは何? えたから星座や星の名前もよく知っていたし、 み、という遊びまであったのだ。星がよく見 がくっきりと見え、その影を踏み合う〝影踏 す」という素晴らしい文章が続くのだが、私 美しい夜は島が月の光に照らされて明るくな があります。それは海です。それに空に見 トンボの羽や胴体はそれぞれに美しかったか 昼間はいろいろな種類のトンボが飛んでいた。 時は、東京の町なかでも〝月の光を浴びる〟 は、六十年前の小学生時代を思い出していた。 るんです。東京ではわからない
『月の光を浴 でした。電灯もない、人も見えない暗い場所 ような星空をみることができます。また月が に立って空を見上げると、プラネタリウムの 目黒区の八雲小学校にかよっていたが、当 「あと、忘れてはいけない゛美しいもの゛ あれは何? という好奇心

商心を持っていてきた。「やっぱり人間は好奇心を持っていてこそ、生きているといえるのではないかと思いました」と磯田さんも書のではないかと思いました」と磯田さんも書いているが、私の子供の頃はまだまわりにないの自然がいっぱいあり、そこにおのずからあれを覚えろこれを覚えろと知識を押しからあれを覚えろこれを覚えろと知識を押しからあれを覚えろこれを覚えろと知識を押しからあれを覚えろこれを覚えろと知識を押しからあれを覚えろこれを覚えろと知識を押しからあれを覚えろこれを覚えろと知識を押しからあれを覚えるとが実に新鮮な体験になって、学生生活の最後の年に母島へ行き、母島の自然に触れたことが実に新鮮な体験になったようだ。

最上の卒業旅行

そして私達人間に邪魔されてなかなか自然を思うし、何よりも磯田さんが一番肝腎なこと思うし、何よりも磯田さんが一番肝腎なこといが、"卒業旅行"としては最上のものだといが、"卒業旅行"としては最上のものだといが、"卒業旅行"としては最上のものだといが、

ように思いました……」 だ切ではないかと思いました。そうでなけれた別ではないかと思いました。そうでなければ人間ばかりの世の中、人間中心、自分中心は人間ばかりの世の中、人間中心、自分中心がのまいそう、そしてそれはすとができません。でも、たまには自感じることができません。

また磯田さんは大自然の中に身をひたすこまた磯田さんは大自然の中に身をひたすことによってみずからの水泳人生をじっくり見とによってみずからの水泳人生に後悔がないはじめたそうだ。その競技人生に後悔がないと言えば嘘になる、とりわけオリンピックにと言えば嘘になる、とりわけオリンピックにとまれったという思いの方がはるかに強い。た悔しさはいまも残っているが、水泳をやった悔しさはいまも残っているが、水泳をやったかったというになる、とりわけすとはいまも残っているが、水泳をやったがしさはいまも残っているが、水泳をやったがしさはいまも残っているが、水泳をやったもによってよかったという思いが、水泳をやったもによっているが、水泳をやったもによっているが、水泳をやったりによっているが、水泳をやったが、水泳をやったが、水泳をやったが、水泳をできない。

直そうと思っている。

にもうひとつ自分の泳ぎという基準があってスで優勝すれば嬉しいには違いないが、そここれに通じることを感じる。つまり当のレーなるほど私も水泳部の選手と話していて書いている。

自分として納得のゆく泳ぎだったかどうかと自分として納得のゆく泳ぎだったからではなくいう感想に出会うことがよくある。それは必いう感想に出会うことがよくある。それは必い

私も母島へ出かけて自分の教師人生を見つめ本当に立派だ。水泳の第一線選手としてやってきたことで何倍もの人生経験をつんでいる感じがするし、卒業旅行(?)に母島のよう感感がある。できたことで何倍もの人生経験をつんでいる本当に立派だ。水泳の第一線選手としてやってきたことで何倍もの人生経験をつんでいる。

ただ磯田さんの母島だよりでひとつ気にただ磯田さんの母島ではただの水着で泳ぐないたいう。いや絶対に日焼けしてはならないのだそうで、海に入るときは長袖長ズボンいのだそうで、海に入るときは長袖長ズボンがのだそうで、海に入るときは長袖長ズボンがのだそうで、海に入るときは長神長ズボンがのだるの影響だろう、紫外線の強さが東京の七、八倍ある母島ではただの水着で泳ぐのはたいへん危険らしいのだ。

(文学部教授)